

## **Das Highlight am Ende der Sommerferien:**

### **Eine Bustour der Generationen zum Freilichtmuseum Hagen**

Erstmalig organisiert der Förderverein des Sauerland-Museums eine "Bustour der Generationen": In der letzten Sommerferienwoche, am Mittwoch, 20. August 2025 geht's per Bus zum LWL-Freilichtmuseum in Hagen. Der Bus startet um 8.00 Uhr in Alt-Arnsberg, hält auch in Hüsten und Neheim; die Rückfahrt ab Hagen wird gegen 17.00 Uhr angetreten.

Zweihundert Jahre Handwerks- und Technikgeschichte aus Westfalen und Lippe werden in rund 60 Werkstätten präsentiert, von denen etwa 18 jeden Tag in Betrieb sind und Handwerkerinnen und Handwerker alte Techniken zeigen. Sie schmieden Nägel, schnitzen Löffel, schlagen Seile, pressen Öl und vermitteln andere, heute meist vergessene Arbeitstechniken.

Viele Gebäude sind ebenerdig zugänglich, es gibt ein barrierefreies Restaurant, viele Verweilmöglichkeiten im gesamten Museumsgelände, einen Wasserspielplatz und die Möglichkeit der kostenlosen Fahrt mit der Museumsbahn.

Die aktuelle Sonderausstellung über Mäher, Mulcher und Mäuler „Wiesion“ widmet sich den Wiesenbewohnern. Diese Ausstellung zur Biodiversität mit vielen spielerischen Elementen verdeutlicht, was jeder Einzelne tun kann, um die Vielfalt auf unseren Wiesen zu schützen.

Die Museumsläden bieten u.a. Fachbücher über alte Handwerke, Kinderbücher und Spiele, Halbleinenstoffe aus der Blaufärberei; im Kolonialwarenladen gibt es Mettwurst und Schinken aus der Räucherei und in der Bäckerei traditionell gebackenes Brot.

(Mehr Informationen unter: [lwl-freilichtmuseum-hagen.de](http://lwl-freilichtmuseum-hagen.de))

Der Förderverein des Sauerland-Museums möchte mit dieser Ferienaktion mehr und mehr Kinder für das „Format Museum“ begeistern. So, wie das Sauerland-Museum selbst kindgerechte Programme anbietet, kann der Förderverein im Rahmen seines Bildungsanspruches größere Einrichtungen in der Region, die besonders junge Menschen ansprechen, besuchen.

Diese "Bustour der Generationen" als gemeinsame Tagesfahrt vieler Familien mit einem großen Reisebus (Henneke Touristik) soll Menschen schon unterwegs zusammenbringen. Mit dem Öffentlichen Personennahverkehr ist unser Ziel von Arnsberg aus nicht leicht erreichbar; die Bustour ermöglicht gerade Älteren mit Enkeln eine bequeme Hin- und Rückreise. Eine Busfahrt im möglichst voll besetzten 60er-Reisebus ist eine ökologisch und verkehrspolitisch sinnvolle und nachhaltige Variante des Reisens und dürfte auch Kindern gefallen.

Der Verkauf der "**Fahrkarten**" zum Preis von **15,- € p. P.** ist vorgesehen im Rahmen des Museumsfestes „100 Jahre Sauerland-Museum“ am Sonntag, 18. Mai 2025 am Stand des Fördervereins.

Die Eintrittspreise des Freilichtmuseums Hagen sind familienfreundlich: Kinder bis 17 Jahre sind frei, Erwachsene in der Gruppe zahlen 9,00 € p. P., was uns als Arnsberger Gruppe entgegenkäme.

Auch wenn die Anfahrt mit dem PKW pro Familie etwas günstiger wäre, überwiegen doch beim Fördervereinsangebot einige Vorteile, nämlich die Umweltverträglichkeit, die Bequemlichkeit und die Möglichkeit der Begegnung und Gemeinschaft.

**Richten Sie ggf. Fragen an: [fv-sauerlandmuseum@hochsauerlandkreis.de](mailto:fv-sauerlandmuseum@hochsauerlandkreis.de)**